

NOTA DE PRENSA

800 años de N^a. S^a. de Alconada en Ampudia

El santuario de Nuestra Señora de Alconada de Ampudia tiene este año un acontecimiento importante que celebrar, ya que se cumplen 800 años de la aparición de la Virgen al pastor Marcos en el Valle de las Fuentes de nuestra localidad, allá por el año 1219.

Es exactamente en la citada fecha cuando nuestra tradición, conservada fielmente durante todos estos siglos por quienes nos precedieron, fija dicho prodigio en las tierras de nuestro municipio, dándose la extraña y sorprendente circunstancia de que este mismo legado se mantiene en la localidad de Arconada, población cercana a Carrión de los Condes y distante unos 50 Km. de Ampudia.

Allí la leyenda, traspasada igualmente de padres a hijos, sostiene que nuestra Patrona común se les apareció en 1113 en una pequeña oquedad del aún llamado por ellos "Camino de la Virgen", a unos 2 kilómetros del pueblo, en la que en nuestras días han levantado un sencillo y entrañable oratorio.

Con ellos se quedó la imagen bajo el título de Nuestra Señora del Socorro hasta 1219 en que, al exigirles el conde de Carrión más impuestos para acudir a las cortes convocadas por el rey Fernando III el Santo y negarse los arconadinos a pagarlos refugiándose en su iglesia, aquel mandó prender las puertas, lo que motivó que, a la vista de todos, la santa figura saliera por una ventana que miraba a oriente, apareciéndose luego en Ampudia.

Aquel viejo templo del pueblo de Arconada con el paso de los años se ha ido paulatinamente arruinando, pero sus habitantes todavía conservan con cariño su recuerdo y cuentan a quienes interese todos estos hechos que continúan atesorando y transmitiendo a sus hijos, igual que lo hicieron con ellos sus abuelos.

Para rememorar la historia de esta nuestra Virgen de Alconada o Arconada (que cada uno la invoque según sus preferencias), la asociación de "Amigos de la Virgen de Alconada" de Ampudia, quiere plasmar y dejar fiel recuerdo de ello en una publicación que espera ver la luz antes de que finalice este año.

En ella se van a contemplar y exponer un montón de facetas de la actual ermita, santuario o monasterio de la Virgen, recogiendo en forma de relatos y fotografías múltiples contenidos con variados aspectos de la devoción a nuestra querida Patrona, que esperamos agraden tanto a sus devotos como a los estudiosos de estos temas, así como a todos en general.

Nuestro deseo más sincero es que esta promesa se convierta cuanto antes en realidad para que ampudianos, arconadinos y demás peregrinos, unidos en una misma memoria, disfruten con las páginas que se lleven a la imprenta y sientan orgullo por los sentimientos que sus progenitores les han ido pasando de generación en generación hasta el día de hoy en relación con la Virgen de Alconada.

Luis José Peña Castrillo